

ACCESO  
LIBRE

#OPINIÓN

LA OPOSICIÓN  
TIENE CANDIDATO*El todavía coordinador morenista en la Cámara Alta puede postularse como aspirante de una gran coalición opositora al oficialismo*

E

Es un hecho: el senador Ricardo Monreal tiene en su bolsa la candidatura presidencial. Pero no la de Morena, donde le han hecho la vida imposible. El todavía coordinador morenista en la Cámara Alta puede postularse, de una vez si quisiera, como aspirante de una gran coalición opositora al oficialismo, que incluiría a MC, renuente hasta hace poco a sumarse al bloque.

Las pláticas habían fluido en los últimos días con el líder perredista Jesús Zambrano, con Alejandro Moreno, del PRI, y con Dante Delgado, de MC. Pero, sorpresivamente, en la semana en la que el rompimiento con Andrés Manuel es más evidente, con la ausencia del zacatecano a la marcha de mañana, una publicación en *El País*

puso freno, por ahora, al plan. Las razones de la decisión tomada por Monreal son conocidas. La gota que colmó el vaso fue la decisión tomada en palacios (Nacional y del Ayuntamiento) de utilizar a la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, para lanzar ataques para dañar la imagen del morenista. La campechana, sicaria favorita de esta administración, incluso violó la suspensión definitiva promovida por Monreal al habersele ordenado no difundir mensajes en el programa "Martes del jaguar" y en redes sociales.

Los ataques contra Monreal han suscitado el apoyo de senadores y diputados de todas las fuerzas, incluso morenistas. Fue en este entorno que comenzaron pláticas, primero

informales y después más serias, para ungir a un candidato opositor. Y aunque el líder panista Marko Cortés rechazó la existencia de negociaciones, sí han tenido pláticas.

Pero es un hecho que Monreal no se va a ir por sí solo del partido del Presidente, por lo que habrá de verse la manera en la que los morenistas lo han de echar. Ya hubo una intentona esta semana, cuando varios senadores le confrontaron, teniendo como trasfondo un reclamo por su ausencia a la marcha. Pero también caló el mensaje del fin de semana pasado, cuando en la Arena México presentó su Plan de Reconciliación Nacional, y recalcó que "estamos polarizados. Estamos viendo como la descalificación y una lucha sorda para tener razón generan división social. Este país tan culturalmente diverso se está reduciendo a los opuestos. Se inventan enemigos donde antes había amigos y se pronuncian calificaciones en vez de opiniones".

Para no presionar a los partidos de oposición, habrá un compás de espera, que servirá para medir la temperatura tras la marcha que AMLD encabezará con sus corcholotas Sheinbaum, Ebrard y Adán Augusto.

Monreal había cantado "diciembre me gustó pa' que te vayas", dando a entender que el próximo mes se iría del partido y del Senado. Quizá cambió un poco el ritmo y ahora tendrá que ser para los primeros meses del año. Pero de que se hará, me dice una fuente, se hará.

**Monreal no se va a ir solo del partido del Presidente**

CARLOSZUNIGAPEREZ@GMAIL.COM / @CARLOSZUP